
 

 

 

 

 

長かった二学期ももう終わりです。一生懸命学習や部活動、行事に取り組めましたか。きっと皆さ

ん一人一人、夏休み明けのころの自分を超えて成長したはずです。少し長めの冬休みには、慌ただ

しい年末年始の中でも、静かにこの一年を振り返る時間を持ちたいものです。そして来年がより実り

のある年になるよう、新しい年の目標を定めましょう。健康に留意して、良い年を迎えてください。 

 
 

 

１１月１９日（日）から２２日（水）の３泊４日の日程で、２年生グローバル研究班の国内研修が行われ、２８名の生

徒が参加しました。この研修の目的は、農業事情を理解し、グローバルな視点で農業問題を捉えること、意見発表

や学校間交流を通しての主体性やコミュニケーション能力の向上、英語による発信能力の向上など多岐にわたりま

す。１日目と２日目の午前中は英語研修、午後は東日本大震災の被災地視察、３日目は学科別研修が行われまし

た。そして最終日は東京・浅草を散策し、帰途につきました。まるでイギリスへ来たかのような研修施設ブリティッシュ

ヒルズでは話される言葉はすべて英語、講義も当然英語です。生徒たちは苦労しつつもだんだんに慣れ、大いに楽

しみながら学びました。被災地の視察では、当時の状況に思いを馳せて心を痛めながらも深く理解する大切な機会

となりました。以下、生徒たちの声を紹介します。 
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①英語研修で楽しかったこと 

◆ハウステンボス研修の時より積極的に英語で話すこ

とができて楽しかったです。◆いつもより英語が理解で

きたことがうれしかったし、楽しかった。◆チェックインか

らチェックアウトまで全部英語でした。部屋の名前など

も英語で、迷ったときもありましたけれど、スタッフさん

が声をかけてくれて、そこから会話が始まり、難しかっ

たけれどリアクションがおもしろくて楽しかったです。◆

授業はとてもフレンドリーで、楽しく英語を学ぶことがで

きました。◆ブリティッシュヒルズでは英語しか話せな

い、伝わらない状況で、どうやったら伝わるか考えなが

ら話すのが難しかった。でもとても楽しかったです。◆

全部が英語だったので、買い物をするときや質問する

ときが楽しかったです。◆普段受けている授業で覚え

た文が伝わったときはとても嬉しかったです。◆２日目

のスヌーカーが一番楽しかった。みんなで点数を競い

合い、ルールをしっかり把握して、楽しむことができまし

た。◆Science challenge がとても楽しかったです。

先生に物を買いたいと伝え、購入できたのが嬉しかっ

たです。◆授業もゲームもすべて

楽しかった。特にハリポタごっこ

が楽しかった。◆普段英語で話

す機会はほとんどないので講師

の先生方と英会話できたことが

楽しかった。 

②英語研修で苦しかったこと 

■自分から積極的に話しかけられなかったこと。■単

語がわからず、伝えたくても伝えられなかった。■わか

らないところは、わかる言葉をつなげて聞いていたので

苦しかったです。 

③今後頑張りたいと思ったこと 

◆まずは英語を耳で聞き取れ

るようになりたい。◆もっとリス

ニングを練習して、単語を覚え

ていきたいです。◆日常会話

ができるぐらいの英語力をつ

けたい。◆海外の方と交流する機会があれば積極的に

参加したいです。◆はきはきと英語が話せるようになり

たいです。◆簡単な文法がすぐに思い浮かぶようにな

りたい。◆単語を覚える。◆単語などをより多く学び、

理解できるものを増やしたい。◆英検の取得◆単語で

しか答えることができなかったので、文で返すこと。◆

質問されたときにすぐ理解して答えられるようになりた

い。◆助動詞をうまく使えるようになりたい。◆より一層

授業に気合いを入れ、自主学習を増やそうと思います。

◆リスニング力をつけたいです。 

④震災学習・学科別研修で心に残っていること 

農業科学科【福島県農業総合センター・現地農園】 

◇災害の跡に残っている学校。そ

のときどんなことが起こったのか

一目でわかった。◇光農園のドラ

イトマトです。栗山先生も「美味し
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い、美味しい」とおっしゃっていました。◇光農園です。

養液栽培をしていて、ハウス内

に土を入れないようにしていまし

た。◇農業センターで見た、食

物に残っている放射線量を調べ

る機械。 

食品科学科【環境水族館・ふたば未来学園】 

◇ふたば未来学園では毎日運営していると聞いてい

たカフェの様子を、実際に見られたこと。◇ふたば未来

学園で校内設備やカフェの様子、製造品の違いを見

たり聞いたりしたことです。◇アクアマリン水族館で、プ

ラスチックについての講座を聴

いたことです。想像よりもひどく、

たくさんの動物がプラスチック

によって命を落としたり、苦しん

だりしているのを知りました。 

環境工学科【郡山河川防災センター・日本大学工学

部・現地施設】◇阿武隈川の治水

のための大規模な遊水池を目の

当たりにできたこと。◇流域治水

の取り組みを学べたこと。 

⑤いちばんおいしかったもの、また食べたいもの 

●ブリティッシュヒルズのローストビーフ●福島限定の

カフェオレ●お米●ハワイアンズの夜のバイキングで

食べたチョコレートケーキ●ブリティッシュヒルズのシュ

ガービール。小さめのカップで８００円だったので、少し

高いとは思いましたが、挑戦してみてよかったです。●

刺身●蟹のみそ汁●スパリゾートホテルのバイキング

の刺身。特にサーモンとえび。●浅草で食べたメンチカ

ツとメロンパン●ドライ梨●ブリティッシュヒルズのスコ

ーン●郡山の夜のディナーのデザ

ートで食べたアイスシャーベット●

光農園のドライトマト●ハワイアンリ

ゾートで食べたローストビーフ 

 

 

租税教育推進活動の一環として、税を正しく理解し、税について考える機会を持

つことを目的に、毎年、１、２年生の夏季休業中課題の一つに税の作文が課されて

いますが、今年度は奥翠さん（農業科学科２年・武雄中）と森山ひかりさん（食品科

学科２年・武雄中）の作文が優秀作品に選ばれました。１１月１６日には武雄県税事

務所からわざわざ表彰のために来校され、賞状と記念品が授与されました。武雄県

税事務所長の田村幸彦氏は「税の歴史について知ると考えが深まります。社会をよ

りよくするために、より一層税について考えてほしいです」と話されていました。 

 

 

１２月８日（金）、１年生対象に、エイズについての理解を深め、適切な対応の方法を学ぶことを目的にエイズ講演会が

開かれました。講師の綿島美智江先生（杵藤保健福祉事務所 健康推進担当）は、「今ここにいることは命のバトンが繋

がってきた奇跡です。エイズ患者数は、コロナ禍で検査が出来なかったことなどの影響から減少しているように見えます

が実際はそうではなく、佐賀県は増加傾向にあります。一人で悩ま

ずに相談することが大切です。体調や症状に異変を感じたら医療機

関・保健所等へ相談することを選択肢の一つにしてください。」と話

されました。 講演後、環境工学科１年井上奈津希さんが 「ＨＩＶと

エイズの違いについて知ることができました。不安になったら、一人

で悩まずに相談する方法を知ることができて良かったです。ありがと

うございました。」と、お礼の言葉を述べました。 

 

 エイズ予防講演会 （１年生） 

 

税の作文で表彰されました 

 

森山ひかりさん（左）と奥翠さん 

編集後記 冬休みの計画はたっていま
すか？ 私は、日程は決めませんが、す

ることは一覧に書き出します。そして、

終わったら消していきます。やるべき

ことがたくさんあるのですが、その中

の１つが「カマキリの卵」を探すことで

す。生徒の家庭菜園の話に触発されて

私も始めました。その畑でカマキリに

活躍してもらおうと思っています。み

なさん、楽しい冬休みを！  Ｋ 

1月行事予定
9日 （火） 始業式　服装頭髪指導

基礎力診断テスト（１、２年） １６日 （火） 課題研究発表会（A科）

１２日 （金） 第３回英語検定 ２６日 （金） 学年末考査（３年・３１日まで）

１５日 （月） 授業公開週間（１９日まで） ２９日 （月） スクールカウンセラー来校日

PTA評議員による挨拶運動（１８日まで）

未来さが農業塾修了式


